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　小国町議会の第２回定例会（６月議会）が６月７日（金）～ 12日（水）に開催され、17の議題が審議され
ました。

〇承認第１号　専決処分事項の承認（専決第１号 指定地域密着型サービスの事業の
人員、設備及び運営に関する基準を定める条例の改正）

　…厚労省令の改正に伴う変更。施設管理者の兼務基準の明確化や感染症発生時の
医療機関との連携などを定めるもの。対象事業所は現在６。

〇承認第２号　専決処分事項の承認（専決第２号 指定地域密着型介護予防サービ
スの事業の人員、設備及び運営並びに指定地域密着型介護予防
サービスに係る介護予防のための効果的な支援の方法に関する基準
を定める条例の改正）　

　

　…厚労省令の改正に伴う変更。承認第１号と同様の変更。対象事業所は現在２。

〇承認第３号　専決処分事項の承認（専決第３号 指定居宅介護支援等の事業の人
員及び運営の基準等に関する条例の改正）

　

　…厚労省令の改正に伴う変更。承認１・２号と同様のものの他、ケアマネージャー
の配置基準を定めるもの。対象事業所は現在６。

〇承認第４号　専決処分事項の承認（専決第４号 指定介護予防支援等の事業の人
員及び運営並びに指定介護予防支援等に係る介護予防のための効
果的な支援の方法に関する基準を定める条例の改正）

　

　　…厚労省令の改正に伴う変更。介護支援専門員の必置化など。対象は地域包括
支援センター。

〇承認第５号　専決処分事項の承認（専決第５号 税条例の改正）

　…大規模災害時に税の減免を職権で行えるようにするなど。

〇承認第６号　専決処分の承認（専決第６号 国民健康保険税条例の改正）

　…課税限度額を２万円引き上げて106万円とし、法定軽減の対象の範囲を広げる
もの。

〇議案第23号　税条例の改正

　…所得税法などの改正に伴う条文の整理、変更。

令和6年　第2回定例会（6月議会）令和6年　第2回定例会（6月議会）

全員賛成
可 決

全員賛成
可 決

賛成多数
可 決

全員賛成
可 決

全員賛成
可 決

全員賛成
可 決

全員賛成
可 決
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〇議案第24号　国民健康保険税条例の改正

　…資産割廃止に伴う激変緩和措置終了による税率の改正。
区　　　分 改正後 改正前

医療給付費分
所得割 ７．８７％ ７．０３％
均等割 ２６，６００円 ２３，０００円
平等割 １９，２００円 １７，４００円

後期高齢者支援分
所得割 ２．９６％ ２．７２％
均等割 ９，９００円 ９，０００円
平等割 ７，１００円 ６，８００円

介護納付金分
（40歳以上のみ）

所得割 ２．５６％ ２．２６％
均等割 １７，９００円 １７，４００円

〇議案第25号 重度心身障害者医療費助成に関する条例の改正

…医療機関での自己負担額を通院で20円、入院で40円引き下げ、
　通院1,000円、入院2,000円とするもの。

〇議案第26号 令和６年度一般会計補正予算（第１号）

　…１億16万1,000円追加し、総額59億6,016万1,000円とするもの。
　　□主な内容　国の定額減税給付金5,300万円、低所得者支援給付金2,500円など。

〇同意第１号　固定資産評価員の選任

　…前任者の後任人事。
　氏　　名　　　中島　高宏　氏
　生年月日　　　昭和44年７月13日
　住　　所　　　北　里

〇諮問第１号　人権擁護委員の推薦

　…前任者の後任人事。
　氏　　名　　　松岡　幸子　氏
　生年月日　　　昭和34年１月１日
　住　　所　　　上　田

〇報告第２号　専決処分事項の報告（工事請負契約金額の変更「町道志屋線⑦災
害復旧工事」）

　…7,788万円から8,347万4,475円に増額。
　□主な変更理由　仮設道路変更に伴う増工、アスファルト・コンクリート舗装の増工など

全員賛成
可 決

賛成多数
可 決

全員賛成
可 決

全員賛成
同 意

全員賛成
承 認

３工区 竣工 ４工区 竣工 ８工区 竣工
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〇報告第３号　令和５年度一般会計繰越明許費繰越計算書

　…15事業合計6億8,968万1,000円を令和6年度に繰り越す。

〇報告第４号　令和５年度一般会計事故繰越し繰越計算書

　…１事業8,189万4,000円を令和6年度へ繰り越す。

〇報告第５号　令和５年度農業集落排水事業特別会計予算繰越明許費繰越計算書

　…１事業6億7,296万円を令和6年度に繰り越す。

〇請願第１号　杖立温泉街の水害対策と観光振興、河川改良工事における杖立地
区の駐車場スペース確保に関する請願書　

　…杖立温泉街水害減災対策とそれに伴う河川改良工事が行われるにあたって、
　　くきた本館解体後の跡地を観光用駐車場用地として確保するよう求めるもの。

全員賛成
可 決

採決結果一覧表採決結果一覧表

議案番号 事件名
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江
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６
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定
例
会

（
６
月
７
日
～
13
日
）

承 認 第 6 号 専決：国民健康保険税条例の一部改正 承認 〇 × 〇 × 〇 〇 〇 〇 〇

議案第 24 号 国民健康保険税条例の一部改正 可決 〇 × × × 〇 〇 〇 〇 〇

請 願 第 1 号
杖立温泉街の水害対策と観光振興・河
川改良工事における杖立地区の駐車場
スペースの確保に関する請願書

採択 〇 〇 〇 棄
権 〇 〇 〇 〇 〇

賛否が分かれた採決の結果は次の通りです。　　　　　（◯は賛成　×は反対）

討  論
承認第６号　（専決第６号：小国町国民健康保険税条例の一部を改正する条例について）

反対討論
【児玉】軽減の範囲が広がるのは良いが、他の被保険者の負担増と引換えになる事は反対
だ。町の財源でやるべきと考える。

議案第24号　小国町国民健康保険税条例の一部を改正する条例について

」
反対討論

【児玉】国保運営協議会で被保険者代表委員から「物価が上がり続けているから少しでも上
げ幅を抑えられないのか」と懸念が出た。被保険者の生活に追い打ちをかけるもの。世帯
所得300万円の10代夫婦と就学児2人の家族に当てはめると今回6万2500円増で昨年分と合
わせ2年間で8万5800円上がる事になる。
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　　小国町議会の第２回臨時会が７月16日（火）に開催されました。

令和6年  第2回臨時会 令和6年  第2回臨時会 

〇令和６年度一般会計補正予算（第２号） 　
　199万7000円追加し、総額59億6215万8000円とする。
　□内容　消防団操法熊本県大会出場費124万7000円、中学生ホッケー九州大会出場補

助金75万円

　

全員賛成
可 決

　7月23日（火）午後1時30分から町民センター 301議場において、オンライン形式による、町村議会
常任委員長及び議会運営委員長研修会があり、人口減少問題への対策について明治大学農学部教授　
小田切徳美氏を講師に講演会が行われました。
出席者：熊谷議長・江藤副議長・松﨑総務常任委員長・穴見文教厚生常任委員長

議長・議員出席行事等一覧表議長・議員出席行事等一覧表
日付 曜日 行事名 場所 対象者
4月15日 月 戦没者追悼式 町民センター 301議場 議長
5月14日 火 町村議会議長研修会及び臨時総会 県市町村自治会館（熊本市） 議長
15日 水 戦没者慰霊祭及び遺族会解散式 小国両神社 議長
18日 土 小国中学校体育大会 同校グラウンド 議員全員
19日 日 小国支援学校運動会 同校グラウンド 議長

21・22日 火・水 全国町村議会正副議長研修会 東京国際フォーラム 議長・副議長
25日 土 小国小学校運動会 同校グラウンド 議員全員

27日 月 国道57号・中九州地域高規格道路
推進期成会総会 ブランヴェールアベニュー熊本（菊陽町） 議長

30日 木 防災会議 町民センター 301議場 議長・副議長・委員長
6月15日 土 北里大水害慰霊祭 北里柴三郎記念館そば河川敷 議員全員
28日 金 県庁阿蘇会 水前寺共済会館グレーシア（熊本市） 議長
7月3日 水 新千円札発行記念式典 北里柴三郎記念館シアターホール 議長

7月23日 火 阿蘇郡市町村正副議長・常任・議会運
営委員長研修会 ホテルサンクラウン大阿蘇（阿蘇市） 議長・副議長・委員長

議員の研修・勉強会等の開催議員の研修・勉強会等の開催

いよいよ柴三郎先生の出番です！
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令和6年第2回定例会　一般質問一覧令和6年第2回定例会　一般質問一覧
氏名 質問内容

久野　達也 ①人口減少問題「消滅可能性自治体」公表について 
②子どもの施策の現状と今後

熊谷　和昭 ①農業用水路と町道の維持管理　②鍋ヶ滝開発

松本　明雄 ①流域治水　②日田阿蘇道路と国道の期成会 
③小・中学校のタブレット使用状況

児玉　智博 ①盗伐（森林窃盗）事件について　②少子化対策について

杉本　いよ ①小国ジャージー牛乳　②学校給食無償化

髙村　祝次 ①乗合タクシーについて　②町民の経済状況

穴見まち子 ①小国中学校寄宿舎　②少子化対策

江藤理一郎 ①人口減少社会における保育園、学校教育及び社会教育関係の対応策 
②人口減少社会における人手、人材不足の対応策

 問 4月25日の熊日新聞紙上によると小国町は人
口戦略会議推計で「消滅可能性自治体」として分
類された。記事として出た後、多くの人から「小国
は大丈夫か」「本当に消滅していくのか」など様々
な不安の声が聞かれる。消滅可能性自治体という
響きは強い印象が有ろうかとも思うが、この公表
を町としてどのように受け止め対応していくか。 

【町長】文字自体はインパクトがあり住民の方たちに
は衝撃を受けたのではないかと思う。しっかり理解し
ながら分析し、その時代時代に応じた施策・事業を展
開し今後も持続可能で住み続けられる町として、まち
づくりに生かしていきたいと考えている。 

【情報政策課長】これまでの第1期総合戦略では小

人口減少問題
「消滅可能性
自治体」

久野　達也

国に住み続けたいと思える環境、移住定住施策、子
どもを産みたい育てたい環境を整えるなどを目標とし
てきた。第2期では移住定住にも繋がる関係人口・交
流人口の増加策もテーマとして掲げた。令和6年度は
第3期の策定期でもあり人口減少対策や新たなテー
マを持って策定に臨む予定である。

 問 これまで行われてきた公共施設の整備・福祉
施策・教育施策や産業振興策等は総合的な振興策
でもあった。消滅可能性自治体の公表を踏まえた
うえで人口減少の現実と地域の自立、これらを合
わせたところでの考えはいかがか。

【町長】これまでどおり地域独自の魅力をしっかり考え
て地域づくりを考えたい。先人の方々が守ってきた自
然、文化、歴史に基づく産業や暮らしをとおして、住み
続けていく事が出来る魅力ある町を次世代にしっか
り繋げていく努力を皆さんと一緒にやっていきたい。
【久野】人口減少対策、地域の自立に向け、行政執
行機関として情報等を活用し発想や検討等を重ね
諸施策の展開に期待したい。

町政を問う【一般質問】
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 問 水害及びその他の災害時についての質問。前
町長の時にも１度お願いしたが、役所に危機管理
監の採用の検討をお願いしたい。このシステムは
国からの補助金が５０％出る。今年度は阿蘇市、
天草市でも採用されている。南小国町は危機管
理監ではないが自衛隊や消防署を退職された方
を職員として採用している。災害時には迅速かつ
的確な対応をいかにできるかが求められる。そう
いった時に知識や経験のある方が頼りになると思
う。是非検討をお願いする。
　災害時に特に今求められるのは自助、共助。急
激な雨水の河川流出をいかに止めるか、それに
対してどのような対応策があるか、一時的に貯め

 問 町の中心を離れると道路にひび割れや穴など
が見受けられるが、道路の維持管理体制と、町道・
農道・林道等の数と総延長距離はどの位になるの
か又年間の要望件数と金額を尋ねる。

【建設課長】町道・林道・農道トータル３２１路線と約
４０６㎞となる。令和５年実績で一般維持管理が６４
件令和２年からの災害関係が５００件となり一般管理
が３千５百万円、災害関係が２千万円、他に草刈り委
託や愛護費・冬季の除雪費・橋梁点検など年間社交
金だけで３億６千万円、トータルで４億円程度予算を
使う。
 問 農業用水路は国の方から法定外公共物として
町が預かり管理は組・部となっているが、現状耕作
放棄地や高齢化に伴い昔は数十人で管理していた

水害対策と
道路整備

町道と
農業用水路の
維持管理

松本　明雄

る場所を作ること、昨年は人吉の南陵高校が雨庭
（一時的治水）を作り検証し、良い成果がみられた
そうだ。一人では小さなことだが、皆さんで力を合
わせれば、大きな成果が得られるのではないかと
思う。その辺りも含めての災害対策をお願いする。

【建設課長】河川整備も上下流域で進めている。想
定外の雨や地震等で、今の川の推積では水がはけ
切れない。そこで流域治水という川に入る水を分散
する方法だ。ダム、田んぼダムなどあるが、これからは
皆んなで考える流域治水として一人一人の啓発も行
う考えだ。
治水対策は河川だけではなく私たちが生活する大地
にも目を向け、流域に関わるあらゆる関係者、国、県、
市町村、企業、住民等が協働して進めていく必要が
あると思う。それが流域治水だ。

【松本】建設課長より久留米市の取り組みも説明
いただいたが、家庭で１００リットル以上の貯留タ
ンク設置で補助金が出る。皆んなでやろう流域治
水！ 皆さんで考え行動しよう。

物が現在では利用者数人で数㎞の農業用水路を
管理している所もある様だ。農業用水路は管理が
疎かになると大規模災害の引き金にもなり兼ねな
い。住民から道・農業用水路の管理に対し要望が寄
せられると思うが、昨年の要望の件数と今後どの様
な管理を考えるか。

【建設課長】要望件数は令和５年度で約６０件。災害
も含めると１２０件ほどになる。まずは調査し適正事業
であるかを判断し全てに応じている。管理については
組・部に頼らざるを得えない。
鍋ケ滝開発
 問 地元合意並びにカントリーパーク事業の進捗、
町として現在何処までの開発を想定しているか。
以前質問した町内事業者などが参画できる商用ス
ペース確保は。

【建設課長】地元合意については覚書の締結は終わ
り、バイパスの仕様も決定した。
【町長】ハード面では一区切りと考えている。産業課の
方で出店に対しては取り組んでいるので何らかの形を
今年度中には出せると思う。

熊谷　和昭

町政を問う【一般質問】
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 問 盗伐（森林窃盗）とは所有者等に断りなく伐採
するもので違法伐採だ。決して許されないものだ
し防止するのが大事と思うが、町長の基本的認識
は。

【町長】人の物を取ってはならないというのは小さい
頃から思っているので、その部分では当然したらい
けない事だ。
 問 宮崎市の新聞「旬刊宮崎」が小国町で盗伐事
件が発生していることを伝えている。この事件を
町はどの程度認識しているか。

【産業課長】小国警察署が捜査中である事が想定さ
れるので、個別の件については答弁出来ないが、
役場の対応として現地等を調べて被害者を案内して
いる。
 問 被害者の情報公開請求で、被害にあった３６

２０㌶６万本
「盗伐」
なぜ起てしまった

児玉　智博

筆中４筆の伐採届が出されていた事が分かってい
る。所有者でも法定相続人でもない者が提出した
伐採届を町が受理したのは重大問題だ。なぜ受理
したか。

【産業課長】経緯については現在確認中。警察の
捜査もあっているので答弁は控える。
 問 去年２月に発覚して１年以上経っている。まだ
確認中なんて悠長な態度は全く反省していないの
ではないか。いつまでに確認を終えるのか。

【産業課長】明確に答えられない。
 問 本当に確認する気があるか。

【産業課長】あるし、している。
 問 町が林野庁の方針通りの事務をしていれば被
害を防げたと思わないか。責任をどう受け止めて
いるか。

【町長】確認中なので、確認がとれたら答弁したい。
 問 町の責任をどう感じるか答えられないとはなら
ないはず。行政の信用にも関わる問題だ。

【町長】今の状況では判断がつかない。
 問 町長から課長に速やかに調査を終えるよう指
示を出さないか。

【町長】しっかり産業課の中で調査させていただきた
い。

町政を問う【一般質問】

 問 一昨年、JAの牛乳処理場の200mlパック製
造中止。
　今回既存の機械も古く故障すれば全部製造中
止になりかねないと。突然のことで酪農家の危機
感は増しているが、今年度、県酪連がJAで町、
JA、生産者と合同会議を開催した。その内容は
令和８年度をめどに県内全域の牛乳の集約・販売
に向け計画中で、小国のジャージ牛乳もブランド
化。価値も現状維持でとの話に傾きつつあるがこ
の状態がいつまで続くか不安である。
　町民からはジャージ牛乳は小国の特産物であ
るとの声。このような視点から町はJAと話し合
い、情報提供がなされたか。又、独自の考えは。

【産業課長】県下一農協になった場合、専門農協

小国ジャージ牛
乳・学校給食
無償化

杉本　いよ

である県酪連に合流する方法は考えられる。小国
ジャージ牛乳のブランド保持の方向性があり、生産者
の選択が重要。町は協力する。

【杉本】生産者には賛否両論があり、話し合いで
方向性を決める。
 問 前回、学校給食無償化は財源の確保等で厳し
いとは承知済み。別の方向、少子化対策、児童福
祉の面での対応は可能か。

【町長】特定の財源があれば、又、国県からの補助金
等があれば可能。

【教育長】福祉の面からは町の施策のバランスの状
況等で無償化は考えてない。
 問 物価高騰の折、生活は逼迫しているが給食費
未納の家庭はどれだけあるか。

【教育委員会事務局長】令和５年度未納者１人で
１ヶ月位の遅れ。又、就学援助で支給児童６８人に給
食費３１５万円を出している。

【杉本】将来を担う子どもに町は愛情を持って積
極的に予算の計上を切望する。
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 問 にじバス路線は、使う人の事を考えて最適な
ルートを考えないといけない。高齢者のためにや
るならばにじバスも乗合タクシーも日曜日も走れ
るようにしてほしい。スマホにタクシーＧＯという
アプリをとってそれを押せばもう目の前に何分後
にタクシーが来る。スマホで路線やタクシー運転
士の名前、ナンバーまで出る。到着したら「誰々さ
んですか」と言う。乗合タクシーやスクールバスの
運転手でタクシーは夜に走らない。夜の商売の方
はお客さんの足が重くなる。このアプリをとってや
れば３社あるタクシー会社がどこか１社でも出て
いれば夜も走る。事務所にいなくても１人居れば
いい。是非町の業者と話合いをしながら新しい乗

合タクシーの利用、活用をしてもらいたい。
【町長】予約システムを導入する際に政策課のほうで
検討した。アプリもあるが現時点でもタクシー会社もＬＩ
ＮＥで通常のやりとりはできる。コストとそのタクシーを
運転される方たちの人数のバランスが時間が長くな
ればなるほど労働する時間も増える。コスト面それか
ら物理的な部分を含めて検討したい。
 問 小国町民の経済の状況について聞く。一番肝
心なのは農業、第一次産業の方々が非常にコロ
ナで売れ行きが悪かった。資材の高騰、燃料の高
騰、機械の高騰と値段は上がっている。昨年度の
第一次産業関係の税収は恐らく私は落ち込んで
いると思うが。

【税務住民課長】所得税と住民税の申告による所得
状況で報告。比較は令和５年度と令和４年度にて比
較。農業所得が３千７００万円減の１億４００万円。そ
の要因はまず単純に売上げが減少。また昨今の物
価高騰の影響で仕入れ額や資材費などが高騰。ま
た設備投資等により減価償却費が増加したなどが考
えられる。

町政を問う【一般質問】

公共交通と
町民の経済状況

髙村　祝次

 問 5月は運動会が高校、中学校、小学校とコロナ
後初めて保護者が参加して行われた。小国高校は
生徒たち自身の考えで新しい競技が目立っている
のが印象的だった。中学校では、スローガンが『楽
しんだもの勝ち』の言葉通り一生懸命さが伝わり、
特に応援団の演舞では全員の顔が生き生きとして
いた。小学校の運動会は、水ぼうそうで欠席者が
ある中で、ソーラン節の踊り、子供達もいつも通り
とてもよく、先生たちも一生懸命踊っているのに感
動。1、2年生の玉入れでもダンスが取り入れられ、
かわいさが伝わり運動会を盛り上げていた。
　中学校の寄宿舎のリフォームのこれからの予定
は。

【建設課長】設計がほぼ完成し、教育委員会が国に
補助金申請を挙げているところである。来年の5月の連

中学校寄宿舎と
少子化対策

穴見まち子

休前の完成を目標としている。
 問 小国高校の入寮計画、新しい政策は考えている
か。

【教育委員会事務局長】地域未来留学で今年度は学
校の紹介をして、来年度から募集する予定である。

【教育長】地域未来留学に手を挙げている多くの学校
が参加して説明会を東京と大阪で開くようになっている。

【町長】小国高校の魅力、北里柴三郎博士の魅力、小
国町の地域の魅力をしっかりアピールさせていただき
たい。
 問 園児数が平成30年で204名、令和6年度で
157名。コロナ前とコロナ後で47名減っている。
出生数も令和5年度で21名となっている。多くの
人がコロナを経験し不安でいっぱいだったと思う。
多くの人に出産してもらうための努力は何かある
か。

【福祉課長】妊娠から出産までの不安を取り除くような
取り組み、その先に保育園に安心して子供を預けられ
る。保護者の方の子育てと仕事の両立が一番望まし
いと思っている。

【町長】子育てしやすい環境の充実、地域に移住しや
すい環境、小国町独自の魅力ある町づくりを続けてい
くことだと思っている。
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町政を問う【一般質問】
小中一貫校に
ついて

江藤理一郎
 問 小中一貫校について、これまでの取組みで様々
な成果は出ていると思うが、一貫校としてまだまだ
やるべきことはあると思う。私は小中学校に３人の
子どもを通わせる親でもある。その中で県が調査し
た子育て支援について必要なことの一位に来るの
が「働きながら子育てできる環境」であり、子ども
たちの送迎について、保護者からも要望を聞いて
いる。具体的な例として、中学生の部活動の一部は
１８時で終わっているにも関わらず、小学校の社会
体育が行われる日の１８時発にバスに乗れる様に
なっていない。あと５分ぐらい調整できれば中学生
の部活動が終わった後に小学生のスクールバスに
同乗できるのではないかということ。もう一つ、小
学生のスクールバスの下校便で１６時頃出る便が

あるが、中学生も１６時頃で下校できる学年もあっ
たり、テスト期間中であれば１６時には下校はでき
ている。それらを踏まえるとあと数分調整すれば中
学生も家まで帰ることができ、わざわざ保護者が仕
事を抜けて迎えに行く必要はなくなる訳で、小中一
貫を掲げているのであれば連携して数分調整でき
ないかという検討はできるのではないか考えるが
どうか。

【教育長】スクールバスの詳しい時間と業者さんとの
調整というのを今完全に把握している訳ではないが、
小学生が１８時に帰る火曜日と木曜日の社会体育の
件、そして中学生はテスト期間中１６時下校というとこ
ろで変更はできないのかという質問をもらった。予算
等もあると思うので検討して変えられるところ、利用で
きるところは対応していきたいと思う。

【江藤】予算と言ったが５分待つのに予算はほぼ掛
からない。業者に時間の調整ができないかという話
をしてもらえれば人的補填も必要ないので検討を
お願いする。

一部事務組合報告 一部事務組合報告 令和６年第１回小国郷公立病院議会定例会令和６年第１回小国郷公立病院議会定例会

　小国郷公立病院組合議会の第１回定例会が3月28日に開かれました。

　〇議案第１号　令和5年度病院事業会計補正予算（第3号）
　…2342万9000円増額し17億2623万4000円とする。
　　□主な理由　患者単価の増額と人件費の増額。

〇議案第２号　会計年度任用職員の給与及び費用弁償に関する条例の改正　

　…期末手当に加え勤勉手当も支給出来るように改める。

〇議案第３号　病院事業会計予算
　
　…総額17億7800万円の当初予算。

　〇報告　病院経営強化プラン
　
　…令和9年度までの5年間を期間とするプラン。経営形態の見直しや医師・看護師

の働き方改革など。
〇一般質問　児玉智博（１）サテライト診療所について（２）医療MaaS（マース）

について　

全員賛成
可 決

全員賛成
可 決
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阿蘇広域行政事務組合消防本部 からのお知らせ 阿蘇広域行政事務組合消防本部 からのお知らせ 

管内の概要管内の概要

管内面積
人口
世帯数

消防予算
組織

車両等

緊急出動

令和５年４月１日現在（火災・救急・救助件数は令和４年中）

※会計年度任用職員含む

面積

1001.7㎢ 52,9147 24,616戸

1，114，705，000千円 1本部　1署
2分署　2分駐所 129人

人口 世帯数

一般会計消防予算 署所 職員数

ポンプ自動車 特殊車両 救急自動車

火災 救急 救助

火災件数　53件
損害額　162,894千円

救急出場件数　3,254件
救急搬送人員　2,938人

救助出場件数　50件
救助人員　26人

屈折梯子付消防ポンプ自動車　1台
消防ポンプ自動車　5台
（内非常用 3台）

水槽付消防ポンプ自動車 3台

救助工作車　1台
指揮車　1台
司令車　1台

資機材搬送車　1台

高規格救急車　7台
（内非常用　3台）
普通救急車　1台

施設の概要施設の概要
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　阿蘇九重が大好きな友人から「この地域は、冬は白
くなり春先には黒く、新緑の頃は緑に、秋には茶色に
なりまた白へ」雪から野焼き、ぜんまいやワラビが芽吹
き、秋にはススキで茶色になりますね。阿蘇の真っただ
中に居るとあまり感じませんが、観光や写真好きの方々
にはそのように四季を感じてもらっています。今年は少
し遅れて梅雨入りしました。毎年のことですが梅雨あと
の雷雨や豪雨にも、備えたいと思っています。　
 （文責　松﨑俊一）

お
ぐ
に
議
会
だ
よ
り

〒
869-2592　

熊
本
県
阿
蘇
郡
小
国
町
宮
原
1567-1

TEL.0967-46-2119
発
行
／
小
国
町
議
会

編
集
／
広
報
特
別
委
員
会

編 集 後 記 事務局より

町議会の会議録は町ホームページの中に掲載されています。ご覧ください。町議会の会議録は町ホームページの中に掲載されています。ご覧ください。

＊次の定例会は9月です。日程は広報おぐにやおぐチャンでお知らせします。
詳しくは議会事務局まで　℡：0967（46）2119

　議員は議会でどんな発言をしているの？どんなまちづくりを考えているの？議会に来てあなた自身でご覧く
ださい。（6月11日傍聴　第2回定例会）
　国家公務員初任行政研修で小国町に来た中央省庁の新人が小国町議会を傍聴しました。

人事異動
事務局人事
▽議会事務局長兼監査委員事務局長（議会事務局次

長兼議会係長兼監査委員事務局書記）長  広行
▽議会事務局議会係長兼監査委員事務局書記（建設

課上下水道係長）宇都宮  愛子
▽退職（議会事務局長兼監査委員事務局長）橋本  弘二
新事務局員のコメント
　７月に議会事務局に異動になりました宇都宮と申しま
す。急な異動となりましたが、これまでと違い、町の全体
像が見える仕事に携わることができ嬉しい半面、とても緊
張しています。一刻も早くみなさまのお役に立てるよう一生
懸命頑張りますので、どうぞ宜しくお願いします。

熊谷美穂さん
（厚生労働省）

左京楓さん
（環境省）

傍聴に来ませんか傍聴に来ませんか

　小国町が抱える課題に対し、町長や
議員の方々のお考えに感銘を受けまし
た。
　特に、「消滅可能性自治体」指定に
ついて、「諦めず、町単独の魅力を創り、
持続可能で住みよい町にしていく」と
いう町長の前向きな姿勢が強く印象に
残りました。（熊谷美穂）

　傍聴自体初めてで、公私ともに非
常に貴重な経験となりました。
　小国町が抱えている問題の解決と
将来に向けた施策を立案していくのは
極めて難しい事だと思いました。私も
社会の実現に貢献できるよう努力いた
します。本日は貴重な時間をいただ
きありがとうございました。（左京楓）

【広報委員会】
 委 員 長 児玉　智博
 副委員長 杉本　いよ
 委　　員 松﨑　俊一
 委　　員 熊谷　和昭

【発行責任者】
 議　長 熊谷　博行

　皆さんが撮影した写真をおぐに議会だよりの表紙に載
せませんか。
　掲載された方には粗品を差し上げます。
応募方法
　画像データをメールに添付して
　gikai@town.kumamoto-oguni.lg.jp
　に送信してください。メールにはお名前とご住所、写
真撮影日時、場所、エピソード等をご記入ください。
※お名前とエピソードを記入された場合は紙面で紹介し

ます。ペンネームを希望される方はペンネームを記入し
てください。

応募条件
〇3MB以上のデジタルデータ
〇写真は町内で撮影されたもので、未発表のもの
〇町や町議会の発行物での2次利用を認めていただける方
〇18歳未満の方は保護者に応募してもらってください。
〇他人の著作物を被写体とした場合は、著作権者の許

諾をうけたもの
〇人物が特定できる場合は、被写体の承諾を受けたもの
※多数の被写体が撮影されて、小さく写りこんでいる場

合は、個人特定の低い風景写真とみなし、この限りで
はありません。

表紙の写真募集表紙の写真募集


